

健康経営と働き方改革

平成30年5月10日に、「健康経営と働き方改革」と題して特定非営利活動法人 健康経営研究会 岡田邦夫先生をお招きし、健康セミナーを開催いたしました。その内容をご紹介します。

はじめに、富山労働局健康安全課
課長 石倉裕明氏より行政の取り組み
についてお話をいただきました。

社長 能作 克治氏より県内企業の取り組みについてお話をいただきました。

結果、4年間で2億円以上の労働生産性の損失がカバーでき、投資に対してもかなり高額な利益を得たという報告があつた。つまり、経営者は健康を「コストではなく投資」という視点でとらえる必要があると考へる。

大きな影響を与えることはすでに研究で報告されている。健康保険組合、保健師や医療職(産業保健スタッフ)が特定健康診査、健康診断、更には医療機関などの受診勧奨をどれだけ行つてもなかなか成果があがらないという現状があるが、ある経営者が一言、「健診を受けないと賞与をカットする」と宣言すると従業員の健診受診率が100%になったという事例は有名である。この事例や類似事例を受けて、健康レベルを上げるのには、果たして医療職か経営職かと考へるようになつた。経営者が健康をどのうに捉えるかによって企業の行く末を決定付けるといつても過言ではない。

業主は従業員に健康診断を受けさせなければならない責務がある。経営者がこの健康診断(投資した事業)をどのようにすれば会社に利益還元が可能となるのかを考えることが健康経営である。健康診断をうまく活用できれば、メタボリックシンдромの予防(その結果はがん予防、うつ病予防につながる)が期待できるため、豊かなセカンドライフが期待できる。

次に、基調講演として特定非営利活動法人 健康経営研究会 岡田邦夫先生

に「健康経営と働き方改革」のテーマでお話をいただきました。

精神障害の労災申請は年々増加し、自殺対策基本法は策定できたが他の先進国と比べて日本が自殺者を迅速に抑制できない理由の一つとしては、経営者ではなく医療のみに頼つたからであると考える。現代社会における、いわゆるメンタルヘルス不調に対しても特効薬などではなく、医療では任せられない面もある労働者に対するメンタルヘルスケアは発症する前の対策が一番重要である。

企業にとってメンタルヘルスの休職者が多いとその後労働生産性が落ち、利益が落ちることが明らかになつてている。反対にメンタルヘルスケアを充実させることで訴訟を避けるだけでなく、労働生産性を上げることが期待できる。某企業

糖尿病を制御できないことなどが起きるか。血糖値が悪いと将来アルツハイマー病や脳血管性認知症、がんの発症につながることがわかっている。そのため、健康なときに健康づくりを行い、病気にならずに豊かなセカンドライフをおくれるような企業を作っていくことが求められる。

健保りでし、かが重いなーーーあり、
健康経営もその一端を担っている。そのための健康投資として、まずはコミュニケーションを図り、教育に時間をかける必要がある(時間投資)。時間投資をして人材の育成をし、未来の幹部・経営者として育てることが企業にとって大きな課題である。それができれば、オフィスレイアウトや休憩室など職場環境を整え(空間投資)、利益が出れば従業員に投資する(利益投資)。

職場でできる健康づくりとして、1日1時間スタンディングワーク、社員食堂のヘルシーメニュー、通勤時の歩行で+10分(プラスティン)、ホリデーアスリート(活動的な休日)などがあり、肥満や血圧異常2型糖尿病、さらにはメンタルヘルス不調や認知症、がんの予防が期待できる。健康経営を実践すると、従業員の健康が増進し労働生産性が向上するという成果が出てきた。

健康経営で実践してほしいことは、まず、トップダウンで健康経営を宣言すること。この結果、ボーナスなどで従業員

日本の産業発展において、健康で定年を迎える、退職者がセカンドライフを元気で過ごせるような地域社会を作ることが企業のミッションであると考える。従業員は退職すると顧客という立場になり、顧客を増やすという点で従業員を大切にする企業は地域からも愛されると一般的に考えられる。このような会社づくりの一つとして、企業が糖尿病対策を実施することを取り組むことが挙げられる。企業が糖尿病を制御できないとどういったことが起きるか。血糖値が悪いと将来アルツハイマー病や脳血管性認知症がんの発症につながることがわかっている。そのため、健常なときに健康づくりを行い、病気にならずに豊かなセカンドライフをくれるような企業を作っていくことが求められる。

◆ ◆ ◆ ◆ ◆

り、健康経営の実施は企業の評価視点の一つになることを理解できるようになる。そのためには健康状況によって医療費がどのくらい増え、労働生産性がどれくらい低下し、それをお金で換算するところなる、と具体的な数字で明確に示し経営者が投資することによる利益が分かるようになることが大切。企業の未来を明るくするためにも必須であること。」と、岡田先生より回答があります。

2018年7月「とやま健診プラザ」が 富山市千代田町にオープンしました

—地域と職域のみなさま、一人ひとりの笑顔のために—



MRI検査

最新のMRI装置を導入し、脳や心臓のMRI検査を行います。



千代田循環器内科クリニック

健康診断や人間ドックの結果、再検査・精密検査が必要と診断された方に併設クリニックの精密検査外来をご利用いただけます。また、循環器疾患や生活習慣病のハイリスク者の診療を行います。



男女別フロア

男女別フロアを採用しました。



男性専用フロア
女性専用フロア

ご利用される方の心身両面から健康サポートの視点に立ち、快適な健康施設を目指しました。明るく開放的な中で、ゆったりとしたおつきあいながら、健康診断や人間ドックを受診いただけます。地域・職域の皆様一人ひとりの笑顔を支える健康づくりのパートナーとして、今後もよろしくお願いいたします。

新職員紹介

御園 夏月



医療技術部放射線科 診療放射線技師
皆様のお役に立てるよう、一人前の診療放射線技師に早くなれるように精一杯努力していきたいと思います。ご迷惑をお掛けすることも多いと思いますが、ご指導よろしくお願いします。

横井 一仁



医療技術部放射線科 診療放射線技師
愛知県からやって参りました。北陸予防医学協会の一員として職員の皆様、地域の方々のために精一杯健診業務に臨む所存です。職員の方々にはご迷惑をお掛けするかもしれません、ご指導ご鞭撻のほどよろしくお願いします。